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1月17日6：00，陈元彬掀开被子，
披上棉衣，起床ʪ衣服已破皮，几乎露
出棉絮，但勉强能保暖ʪ陈元彬打开房
门，紧连着的是办公室ʪ再推开一扇
门，就来到村委会外ʪ边上的沟渠已结
冰，周边是一望无际的农田，57 岁的
陈元彬打了一个寒颤，脸上的皱纹抱
得更紧了ʪ作为淝南镇中南村第一书
记(驻村工作队队长），陈元彬每周5天
要吃住在这里，2023年是他来中南村
的第三年ʪŽ不忘初心ʩ牢记使命ž，为
响应政府号召，他成为第六ʩ七批选派
干部，这样的生活已坚持5年，工作日
总计1200多天ʪ

陈元彬常常要和工作队队员钱
坤ʩ刘洋洋一起商量工作ʪ越到年下，
他们越有许多工作要做ʪ

草草吃完早饭，村委会干部和驻村
工作队在一起开会ʪ会后，陈元彬盘点
起2022年的村集体经济ʪ2022年，中南村
集体经营性入账收入84万余元，完成考
核目标ʪ其中，约有14万元是陈元彬到
任后开发的ʪ陈元彬思路清晰，要想提
高村集体收入，必须千方百计发展村集
体经济ʪ根据中南村当地的资源禀赋，
考虑到村民多已年老体衰，村委会流转
了村民60多亩土地种植水稻，光这一项

收入就有10万余元ʪ
陈元彬始终牵挂村民ʪ下午，他要

去村里看看ʪ中南村有村民2000人，包
保户有80户ʪ通过网格化管理，经常
走访，陈元彬时刻关注他们ʪ去年5
月，确定四户监测户，为其中三户办
理了低保ʪ10月，又确认18户重点户，
他们多有重病，陈元彬为他们安排了
公益岗位ʪ前段时间，村里很多老人
发烧缺药，陈元彬主动送药上门，也
不幸被感染，好在安全度过ʪ这几天，
陈元彬还会带人上门为他们打扫卫
生 ，让他们度过一个卫生 ʩ祥和的
春节ʪ

乡村振兴还需生态宜居ʪ陈元彬
深知，背靠大树好乘凉ʪ上任以来，陈
元彬利用每周一次向原工作单位汇报
工作的机会，积极争取资金ʪ一年来，
先后争取约 7 万元，绿化了村道，改善
了办公环境ʪ陈元彬还筹建了村图书
室，这里已成为党员学习ʩ村民进步的
重要场所ʪ

2023 年，陈元彬干劲满满，计划
打通断头路ʩ拓宽主干道ʩ争取流转更
多的土地ƀƀ陈元彬说，带领全体村
民共同富裕，是他终生的理想信念ʪ

这些年来，他最大感想是，驻村工
作一定要接地气ʩ体民情ʩ沉下身ʩ解
难题ʪ接近年关，他向基层村干部道一
声问候，你们辛苦了ʪ祝中南村的村民
们春节快乐，身体健康，阖家幸福！

淝南镇中南村第一书记陈元彬：

带领全体村民共同致富是终身信念

对于医护人员来说，2022 年是特
别不容易的一年，尤其是 2022 年年末
和 2023 年年初，医护人员都在扛着病
痛从死神手里Ž抢人žʪ

从去年12月10日开始，蚌医二附
院急诊科接诊量大幅增长，高峰时每
天有近300人，是平时的九到十倍，给
医护人员的运转带来非常大的压力ʪ
对急诊科副主任蒋宏俨来说，这种随
时可能要进入病房抢救患者，吃住在
医院，每天连轴转的日子他连续过了
一个多月，体重也从140多斤直线下降
到了不足130斤ʪ

Ž我们抢救的很多重症患者，都需
要插管ʩ抽痰，气溶胶很多，所以我们
科室的医护人员是全院第一批感染新
冠病毒的ʪž在患者大量增加的情况
下，战斗性减员无异于雪上加霜ʪ蒋宏
俨说，最难的四天，所有的医护人员都
病倒了，只有他和一名护士没有发烧ʪ
于是，一名医生和一名护士要照顾急
诊科普通病区30多名患者，再加上重
症监护室里10名患者ʪ

重症患者中，80%以上是本身患
有基础疾病的老年人，大量因原发

病常年居家ʩ疫苗接种不全的老年
人成为易感 ʩ高危人群 ʪ感染新冠
后，这部分群体自身基础疾病的恶
化极易造成严重的并发症，进而危
及生命ʪ由于老年人病程发展非常
快，蒋宏俨和这名护士一丝一毫不
敢懈怠，不停检查病人的病情，调整
治疗方案ʪ

Ž接诊最高峰时，也是感染人群最
多的时候，有几天连外卖都没人送，我
们只能吃泡面ʩ酸奶ʩ饼干ʪ一天下来
经常只吃一顿饭，有时太累连饭都吃
不下，这样一来人自然就瘦了ʪž蒋宏
俨说，同事们都在坚持，一旦忙起来，
大家都是吃饭睡觉都顾不上，所有人
都掉秤了ʪ

Ž当时为了能尽快退烧ʩ尽快返
岗，我们科室的医护人员几乎都给自
己注射了大剂量的药物，烧一退，立刻
就回来上班ʪž蒋宏俨说，医护人员始
终本着Ž生命至上ž的原则，竭尽全力
抢救每一名患者，无论疫情如何变化，
抢救生命永远优先ʪ

即将迎来新春的曙光，作为医生，
蒋宏俨最大的愿望莫过于疫情早日过
去，大家都能健康平安地生活ʪŽ希望
所有患者都能早日康复，用健康的体
魄迎接新年，拥抱幸福ʪž这是蒋宏俨
对大家新年的祝福ʪ

蚌医二附院急诊科副主任蒋宏俨：

Ā希望大家用健康的体魄迎接新年ā

蚌报融媒体记者 陈 瑶
通讯员 周 飞 文/图

Ž过去的一年，承压前行，
负重爬坡，城市和我们一起走
过ʪ新春将至，宏图待展，我们
和城市一起拼出个未来ʪ祝蚌
埠人民在新的一年里，事业蒸
蒸日上，更上层楼，家家和顺致
祥，幸福美满！ž在兔年新春即
将到来之际，安徽帝晶光电科
技有限公司董事长文云东通过
本 报 向 全 市 人 民 送 上 新 年
祝福ʪ

安徽帝晶光电科技有限公
司落户于禹会区，是一家致力
于全贴合触控一体模块 TFT 显
示模组ʩ电容式触摸屏ʩ玻璃减
薄镀膜研发ʩ生产ʩ销售的高新
技术企业ʪ

2 0 2 2 年因新冠疫情 ，叠
加海外各种因素，对帝晶光电
影响较大，但企业总体保持了
平稳的发展ʪŽ这个过程中，蚌
埠市委ʩ市政府给了我们很大
支持 ，包括及时兑现补贴政
策 ，享受留抵退税等 ，帮助企
业稳定了现金流ʪž回顾2022
年，文云东感慨，在用工方面，
除了企业自身的一系列努力，

人社等各部门也给予了我们
很多支持，现在整个工业片区
的建设开展得如火如荼，员工
的居住ʩ生活条件不断完善 ，
对我们留住员工有很大帮助ʪ
兔年新春 ，能够容纳 3 0 0 0多
人居住 ʩ紧靠厂区的保租房
项目即将投入使用 ，将更加
便 于 员 工 上 下 班 和 生 活 的
安排ʪ

随着在蚌埠的时间越来越
多，文云东对蚌埠的了解和认
识也越来越深入ʪŽ作为人大代
表，近期我参观了市里的很多
工程项目，特别是靓淮河工程
等，很欣喜地看到，蚌埠近年来
人文环境ʩ居住环境ʩ社会经济
正在不断发展进步ʪž他说ʪ

谈及 2 0 2 3年 ，文云东表
示对整体市场谨慎乐观 ，对
企业和蚌埠发展充满信心：
Ž包括我们在内的制造业得
到了市委 ʩ市政府的高度重
视ʩ关心关怀 ，这给了我们很
强的信心 ，蚌埠的产业链也
在逐渐完善 ，这对于我们本
地化供应和成本的降低有很
大的好处 ʪ感谢蚌埠给了我
们这么好的营商环境 ，我们
企业将努力做好工作 ，把市
场拓展得更好 ，为蚌埠经济
发展作出更多的贡献ʪž

安徽帝晶光电科技有限公司董事长文云东：

希望能为蚌埠经济作出更多贡献

Ž大 三 实 习 的 时 候 ，第
一次接触到这群孩子 ʪ看到
这么一群单纯的孩子 ，觉得
一部分是天性使然 ，另一部
分肯定有老师教育的结果 ʪ
就是在那时 ，消除了对于特
殊教育的恐惧 ，希望自己以
后 也 能 成 为 这 样 的 老 师 ʪž
在 进 入 蚌 埠 特 教 中 心 担 任
老师的第 2 5个年头 ，丁海燕
回忆起与特殊教育真正Ž结
缘ž的时刻 ʪ

Ž2 5 年 来 最 大 的 感 受 ，
就 是 我 们 的 这 群 孩 子 被 看
见 了 ʩ被 关 心 了 ，这 是 多 么
幸 运 的 一 件 事 呀 ʪž丁 海 燕
接 受 采 访 时 说 ：Ž不 仅 是 党
和 政 府 大 力 支 持 我 们 特 殊
教育的发展 ，社会各界人士
也会经常来探望 ，和孩子们
一起玩耍 ，给予我们很多的
温暖和关心 ʪž

Ž孩 子 们 现 在 进 步 很
大 ，老 师 们 也 得 与 时 俱 进 ，
不 然 怎 么 教 他 们 呢 ？ž谈 起
运 作 丁 海 燕 名 班 主 任 工 作
室 的 感 受 ，丁 海 燕 介 绍 道 ：
Ž工作室成立的目的是为了

发 挥 这 一 批 模 范 老 师 的 引
领示范作用 ʪ教育局选了我
来运作这个工作室 ，是对我
的一个认可和肯定 ，就想着
一定要好好运作起来 ʪ和同
行 业 的 老 师 们 一 起 交 流 和
分享教学中的心得 ʪž

2 0 2 0 年 ，丁 海 燕 名 班
主任工作室被评为全国先进
名师工作室 ，其个人也获得
了全国优秀工作室主持人称
号 ʪ2 0 2 2年 7月 ，丁海燕当选
为 党 的 二 十 大 代 表 ʪ她 说
Ž感 觉 到 既 有 压 力 ，又 有 责
任ʪž

Ž过去的 2 0 2 2 年 ，是 非
常充实的一年 ，也是非常重
要和特殊的一年 ʪ当选为党
代表后 ，自己的身份又多了
一个 ，肩上的责任又重了一
些 ʪž丁海燕说 ，除继续关注
自己本领域的工作外 ，现在
更 需 要 把 视 野 打 开 ，多 关
注 ʩ多 倾 听 ʩ多 收 集 来 自 其
他 领 域 ʩ行 业 的 声 音 和 问
题 ʪ有机会的话将这些声音
反 映 上 去 ，认 真 履 好 职 ，不
辜负重托 ʪ

2 0 2 3年最大的心愿是 ，
所 有 人 都 能 够 幸 福 ʩ安 康 ，
能 够 以 最 充 沛 的 精 力 和 最
饱 满 的 精 神 状 态 去 建 设 我
们的祖国 ʪ

党的二十大代表丁海燕：

被看见是一种幸运

Ž新年到！祝福大家在新
的一年里，万事顺心，阖家幸福
安康ʪž在春节即将到来之际，
Ž中国好人ž孙树兰ʩ张都柱夫
妇通过本报向广大市民送上新
年祝福ʪ

孙树兰ʩ张都柱是淮上区
淮滨街道国购广场社区居民，
都已年过七旬，身体硬朗ʪ44
年来，孙树兰ʩ张都柱夫妇坚
持行善，曾无微不至地照顾一
位孤寡老人16年，直至老人去
世ʪ平日里 ，只要居民有需
求，孙树兰ʩ张都柱夫妻俩总
是义不容辞ʪ

走进老两口的家，屋内温
馨ʩ干净ʪ客厅里 ，吉祥兔
子ʩ大红中国结ƀƀ处处洋溢
着浓浓的年味ʪ一幅手工刺绣
牡丹图《国色天香 花开富

贵》，老人说，这寓意着Ž人财两
旺ž，是富贵美好的象征，也把
美好的祝愿送给大家ʪ

孙树兰和30多名老姐妹成
立了Ž老姐妹暖心团ž，给独
居老人送温暖；张都柱和20多
位老爷爷一起，办起了Ž老爷
爷小课堂ž ，帮大家看护孩
子ʪ他们的点滴善举，温暖了
邻里 ，滋润着大家的心田ʪ
2022年第三季度，他们荣登
Ž中国好人榜žʪ

Ž我们这把年纪了，还能帮
助别人，是件很幸福的事！ž老
两口笑着说ʪ

一个多月前，孙树兰ʩ张
都柱开办的红色微讲堂在淮滨
街道国购广场社区开讲ʪ记者
从淮滨街道国购广场社区了解
到，这个红色微讲堂会持续开
办下去，用红色文化激发辖区
居民的爱国热情，带动居民积
极参与社区治理和志愿服务活
动，为建设好人社区ʩ和谐社
区营造浓厚氛围ʪ

淮上区居民孙树兰ǐ张都柱夫妇：

Ā中国好人ā给您拜年啦！

蚌报融媒体记者 周芳林
通讯员 安庆凤 文/图
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蚌报融媒体记者 郝玉琳
通讯员 陈潇 文/图

蚌报融媒体见习记者
王立春 文/图

蚌报融媒体见习记者
谢勋章 文/图
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